
В Год Педагога и Наставника в нашем детском саду среди 

педагогов прошел конкурс эссе «Нет на свете мудрее профессии».  

У жюри был очень сложный выбор, все эссе были достойны 

победы. Но победитель должен быть только один и им стала 

воспитатель Луканина Надежда Юрьевна. Её педагогический стаж 

насчитывает 35 лет.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Эссе «Мой самый главный жизненный выбор». 

На свете много разных профессий и все они по-своему интересны. Каждый 

из нас хоть раз сталкивался с выбором специальности, которая будет не только 

соответствовать нашим умениям и способностям, заложенными природой, но и 

максимально подойдет по внутренним ощущениям. Одним словом, найти 

профессию по призванию. 

Я всегда в свое свободное время приходила на работу к маме в детский сад и  

с удовольствием возилась с детьми. Так было до окончания школы, поэтому выбор 

моей профессии был очевиден.  

Вспоминается, как еще молоденькой девчонкой я поехала учиться в другой 

город в педучилище. Было очень страшно вступать во взрослую жизнь. И очень 

рада, что моим куратором был педагог от Бога, Анатолий Иванович, который 

заменил нам и мать и отца. Он старался привить нам любовь к прекрасному, 

ответственность, уверенность в себе. И мне навсегда запомнились его слова: «Вы 

должны стать «Ассами» в своей профессии», которые стали для меня девизом моей 

жизни. 

Для меня быть воспитателем – это возможность постоянно находиться в мире 

детства, сказки, фантазии. Он должен быть добрым и открытым, искренним. Иначе 



ребенок не пустит его в «свой маленький мир». Я стремлюсь создать для своих 

детей атмосферу любви и радости, сделать их жизнь интересней и содержательней. 

Конечно же, это очень непростой труд. Постоянный поиск чего-то нового, 

творческий подход и новые открытия. Необходимо постоянно совершенствоваться 

самой, шагать в ногу с новыми технологиями.  

Но как приятно видеть результаты своего труда в делах и поступках 

воспитанников! Благодаря работе я ощущаю себя молодой, живой, энергичной.     

Каждый выбирает свою дорогу. И спустя многие годы работы в детском саду я 

могу с уверенностью сказать – это мой путь. 

Оглядываясь назад, я ни разу не усомнилась в выборе своей профессии, и с 

каждым годом всё больше убеждаюсь, как это важно – воспитывать детей. Тебе 

верят, на тебя надеются, от тебя ждут понимания и преданности. А ты должен 

всему этому соответствовать, быть всегда на высоте. Ведь именно от тебя во 

многом зависит то, какими войдут в школьную жизнь твои воспитанники.  

Я могу назвать себя счастливым человеком, отдающим свои знания, свою 

энергию, свою любовь детям. Возможно, мне не суждено сделать великое 

открытие, но я считаю подвигом то, что посвящаю свою жизнь детям.  

Уверена, что они вырастут и непременно станут добрыми, умными и счастливыми.  

«Научить человека быть счастливым нельзя, но воспитать его так, чтобы он был 

счастлив, можно». А. С. Макаренко. 

 


